
平成３０年１１月２０日 

 

西会津町議会運営委員長 

委 員 長  清野佐一 様 

 

 

議会報告会第１班 班長  多 賀  剛 

 

 

議 会 報 告 会（第１班）報 告 書 

 

「町民と議会との懇談会」（第１１回議会報告会）開催結果について、下記のとおり

報告いたします。 

 

記 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

林業研修センター １１月７日（水） 18：30～20：30 

男性… 6 人 

女性… 2 人 

計 … 8 人 

町公民館 １１月８日（木） 18：30～20：30 

男性… 10 人 

女性… 3 人 

計 … 13 人 

□自治区長出席者状況  町公民館会場     本町1自治区長 渡部 信一 

                       原町4自治区長 阿部 守夫 

□添付書類…出席者名簿 

 

２．出席議員 

多賀剛・青木照夫・長谷川義雄・薄幸一  【武藤道廣議長（林業研修センター）】 

 

３．実施内容 

別紙のとおり。 

  



１．林業研修センター 

（１）担当係 

①受 付    薄  幸一 

②進 行    青木 照夫 

③開会挨拶   武藤 道廣議長 

④説 明    多賀 剛・長谷川 義雄・青木 照夫 

⑤記 録    薄  幸一 

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①県・国に対し学校給食費の無料化を求める意見書が採択されず、継続審査になっ

た理由は。 

回答…学校現場・保護者からも無料化にしてほしいという要望もなく、給食費の

未納者もいない。又、国は子育て支援に力を入れており、まだ調査が必要

と考え継続審査にした。   ＜回答者：多賀＞ 

 

②少子化対策で子育て支援に給食費無料化が進んでいる。子育て支援は喫緊の課題

である。 

回答…まだ全国の七割強の自治体は無料化していない。子育て支援に関して、周

りの状況の調査も必要である。  ＜回答者：多賀＞ 

 

③空き家が増えており、人口を増やせる対策を考えてほしい。全国に広報を出して

都会から来ていただく工夫が必要である。 

□回答…人口減少対策と空き家対策は、町・議員も取り組んでいる。人口減の主

な要因は亡くなる人が多い時で年間 200 人、生まれる人が 30 人前後、

年間 150～160 人が自然減となる。空き家対策を地域おこし協力隊が取

り組んでおり、本町の魅力をもっと発信すべきと考える。 

＜回答者：多賀＞ 

 

④ふるさと納税で西会津町では実質的にどれくらいの収入があったか。 

□回答：現在１２０万円程で年末に駆け込み需要を期待している。 

＜回答者：多賀＞ 

 

⑤ふるさとまつりで米や野菜の品評会がなかったが、美味しい米のＰＲをもっとす

ればいいのではないか。 

□回答…「西会津一うまい米」コンテストを行い、「ごはん食堂」も好評だった。

ミネラル野菜等のコンテストやＰＲを提言していく。  

＜回答者：武藤議長＞ 

□対応…口頭により提言（米・野菜等の品評会実施関係） 

 



⑥家を建てる人は若松周辺が多いと思うが、西会津町に家を建てたいと希望する人

を増やしてほしい。 

□回答…西会津町に若者定住住宅の建設を進めている。今回は主に単身者用住宅

を建設して、町外からの若者を呼び込みたい。世帯向け住宅は今後検討

していく。            ＜回答者：多賀＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等（雪対策について） 

①多くの町民が高齢化になっており、除雪機械を購入してやっているが、集落で協

力しながら、民生員の方々に相談しながら、行ってほしい。 

□回答…町から除雪機械を借りて、皆でお金を出し合ってオペレーターに除雪し

ていただく、人の確保が難しく安い賃金ではできない。地区ごとに雪処

理支援隊が必要になると思う。     ＜回答者：武藤議長＞ 

 

②除雪の際、畑・田などにポールが設置してあり雪を押す場所がない。 

□回答…自分の所の雪は除雪してほしいが、自分の所に雪を持って来てほしくな

い、持ち主と話し合いが必要。  ＜回答者：武藤議長＞ 

 

③冬になってみんなで同じ建物に一緒に生活してみる考えは。 

□回答…昔、弥生集落で、冬はまとまってやってみたが、建築基準法等の基準が

あって出来なかった。   ＜回答者：武藤議長＞ 

 

④駅前通りの街路灯（ＬＥＤ）がチカチカしていて、取り外して暗くした方がいい

のではないか。 

□回答…保証もなく取り外しにも金額が高い。  ＜回答者：青木＞ 

□対応…管理の所在を調査 

 

（４）開催会場における改善及び反省事項 

特に無し。 

 

２．町公民館 

（１）担当係 

①受 付    薄  幸一 

②進 行    青木 照夫 

③開会挨拶   多賀 剛 

④説 明    多賀 剛、青木 照夫、長谷川 義雄 

⑤記 録    薄  幸一  

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①旧野沢保育所箇所に若者住宅を建てる事に反対する。災害が起きれば避難場所が

ない、公園にしてはどうか。 



□回答…町では詳細はまだ決まっていない。２０戸程度で単身者用の建物という

話だけで、議会にも詳細はまだ提示されていない。解体だけだと起債は

使えない。避難所は旧野沢小体育館であり、地元の要望を聞いてから、

進めるとのことである。            ＜回答者：多賀＞ 

 

②議員は町の代表であり、なぜ可決したのか。  

□回答…若者の定住住宅の整備で、町内企業ニーズ調査からアンケート調査した

結果、野沢地区に住みたいとの意見が多かった。また、町内企業に勤務

する町外者３０数名の方が、住宅があれば住みたいとの報告があった。 

                        ＜回答者：多賀＞ 

 

③企業側の要望だけで、住宅整備が進んで、若い人は古い建物には入りたくない、

もっと分かり易く説明してほしい。 

□回答…住民説明は大切である。     ＜回答者：多賀＞ 

 

④旧野沢保育所の問題を取り上げて決めなければ議員は要らない。町長から話をし

てほしい。 

□回答…町長に進言する。強引に推し進める何ものもない。＜回答者：多賀＞ 

 

⑤企業は努力して自分たちの社宅などを建てないのか、公金を使って建てるのか。 

□回答…定住人口の拡大する方向が一緒だったのではないか。＜回答者：多賀＞ 

 

⑥ベトナム人の受け入れまで考えているのか、外人が来ても言葉が通じない様では

困る。 

□回答…３月に町長がベトナムに行って来たことは聞いている。内堀さんとのつ

ながりがあるが、全く関係ないとのことである。将来的には分からない

が、今現在ないとのことである。   ＜回答者：多賀＞ 

 

⑦定期定路線バスとデマンドバスを併用して運行出来ないか。町民に負担がかかる。 

□回答…毎年運行の見直しをやっており、１０月１日からの運行のため、今後の

推移を見守りたい。無駄な所は見直し検討していく。＜回答者：多賀＞ 

 

⑧運行状況を見てわかるように改善が必要。 

□回答…行政が行う、公共交通機関は、利益だけを追及するのもではない。たと

え赤字であっても、住民福祉の向上のためには、運行すべきである。 

＜回答者：多賀＞ 

 

⑨ふるさと納税の今現在どれほどあるか。 

□回答…１２０万円程で年末に向けて駆け込みを期待したい。＜回答者：多賀＞ 



⑩保育料の無料化についての予算は。 

□回答…会津振興ふるさと基金の解散で８，０００万円程の返還金に追加して１

億円の基金を創設し、その一部を無料化の財源としている。 

＜回答者：多賀＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等（雪対策について） 

①道の駅の停留所の歩道に雪があり、車道でバスを待っているが危険である。 

□回答…除雪の際留意するように申し入れる。   ＜回答者：多賀＞ 

□対応…口頭により担当課に町に申入れ 

 

②公民館の隣の道路が除雪していない。住民の方々に支障がない様に。 

□回答…公民館の駐車場のためできなかった。   ＜回答者：多賀＞ 

 

③水路に雪が詰まる、何十年も改善策が無い。 

□回答…農業用水としての水路のため、流雪溝だけのために改修は難しい。取水

口（山口堰）は、水量確保のため石積をした。 ＜回答者：多賀＞ 

 

（４）開催会場における改善及び反省事項 

特に無し。 

 

３．報告会における改善及び反省事項 

特に無し。 



平成３０年 １１月１４日 

 

 

西会津町議会運営委員会 

委 員 長  清 野 佐 一 様 

 

 

議会報告会第２班 班長 伊藤 一男 

 

 

議 会 報 告 会（第２班）報 告 書 
 

「町民と議会との懇談会」（第１１回議会報告会）開催結果について、下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

保健センター １１月７日（水） 18:30~20:00 

男性… ８人 

女性… ０人 

計 … ８人 

□自治区長出席者状況  保健センター    上野尻自治区長   

□添付書類…出席者名簿 

 

２．出席議員 

伊藤 一男、三留正義、渡部 憲、荒海 清隆、秦 貞継 

 

３．実施内容 

別紙のとおり。 



＜ 別  紙 ＞ 

１．保健センター 

（１）担当係 

① 受 付…渡部 憲 

② 進 行…荒海 清隆 

③ 開会あいさつ…区長：二瓶 穣 伊藤一男 

④ 説 明…三留正義 

⑤ 記 録…秦 貞継 
 
（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①定時定路線バス設置において、実際にバスを使う方々への事前の住民説明が不足していたので

はないか。もっとじっくり住民の話を聞いた方がよかったのではないか。また、現在までの利

用者の推移は。 

   □回答…議会でも町側と議論をした。説明会の流れについては、議会も詳しいところの説明を

受けなかった。町長の公約でもあり、話を聞いてもらうべきとは思ったが、町長の考

えを尊重するべきと考えた。実績は出ていない。 ＜回答者：伊藤＞ 

   □回答…町側の最近の説明に疑問を感じるところもあり、今後は適切な説明を求めていきたい。

＜回答者：三留＞ 

□対応…説明不足について担当課に申入れ 
 

②太田ため池の調査でも、国・県の事業対象にならないか調査しなかったのか。 

   □回答…町だけではできないので、県・国に要望していきたい。＜回答者：荒海＞ 

□回答…議会として受益者の負担軽減も含め、強く要望していく。結果は出ていない。 

＜回答者：伊藤＞ 

□対応…町から陳情対応の文書により報告を求める。 
 
（３）懇談会で出された意見等 

・ふるさと納税の返礼品にもっと力を入れて欲しい。 

・福島ホープス戦の観戦に行ける交通を確保してみてはどうか。 

・将来の渇水に備えて、町内にある堤の有効貯水量の確保状況を調査してみてはどうか。 

・自治区内で荒れた土地を整備したのだが、また荒れてきている土地がある。その土地を再利

用したいが、補助の対象にならないので、町で補助してもらえないか。 

・融雪設備の設置をしっかりやって欲しい。 

・降雪時の雪処理にかかるガソリン代の補助を考えてみてはどうか。 

・雪害対策をきちんとやって欲しい。 

・降雪時に、役場職員は機械だけに頼らず、自ら現場に出向き、先頭に立って対策を考えて欲

しい。 

・サル対策を強化して欲しい。頭数を減らして欲しい。 

・医療と福祉の対策は絶対に後退させて欲しくない。議会もしっかりチェックしていって 

欲しい。 
 
（４）開催会場における改善及び反省事項 

特になし 



平成３０年１１月２０日 

 

 

西会津町議会運営委員長 

委 員 長 清野 佐一  様 

 

 

議会報告会第３班 班長 清野 佐一 

 

 

議 会 報 告 会（第３班）報 告 書 
 

「町民と議会との懇談会」（第１１回議会報告会）開催結果について、下記のとおり報告いたしま

す。 

記 

１．開催場所及び日時等 

開催場所 開催日 開催時間 参加者 

新郷連絡所 １１月７ 日（水） 18：30～20：30 

男性… ６人 

女性… ０人 

計 … ６人 

奥川みらい交流館 １１月８ 日（木） 18 : 30～ 20 : 30 

男性… ４人 

女性… １人 

計 … ５人 

□自治区長出席者状況  新郷連絡所    滝坂自治区長 佐藤 勝栄 

呼賀自治区長  上野 昭平 

橋立自治区長 佐藤 健一 

奥川みらい交流館 新町自治区長 井上 武彦 

中町自治区長 岩橋 義平 

小山自治区長 猪俣 八重子 

□添付書類…出席者名簿  ご質問シート 

 

２．出席議員 

清野 佐一  猪俣 常三  小柴 敬  三留 満 

（奥川みらい交流館 議長 武藤 道廣） 

 

３．実施内容 

別紙のとおり。 



＜ 別  紙 ＞ 

１． 新郷連絡所 

（１）担当係 

① 受 付    小柴 敬 

② 進 行    小柴 敬 

③ 開会あいさつ 清野 佐一 

④ 説 明    猪俣 常三 

⑤ 記 録    三留 満  

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①新郷地区内の県道には狭い箇所があり、これまで何度も要望してきたが振り出しに戻って進

んでいない。地域住民はどうなっているのか分からない。経過を報告してほしい。 

□回答…議会として追跡調査をする必要がある。   ＜回答者：清野＞ 

□対応…橋立自治区長の佐藤健一氏より、これまでの経過と現状の取り組みについての説明

があったが、内容が十分周知されていないようなので、経過・現状と今後の対応に

ついて整理して地域住民に報告する必要があると思われる。 

 

②呼賀自治区では、交流事業に取り組んでいるが、大型バスが入るには無理がありUターンに

も支障を来している。そのため中型バスで対応しているが参加人数が減ってしまっている。

大型バスが入れるように道路拡張をしてほしい。 

□回答…町では交流人口の拡大に取り組んでいる。道路拡張については陳情書を提出しても

らえば、議会として対応する。        ＜回答者：清野＞ 

 

③呼賀地区町道の補修を要望しても進まないので、美土里事業で実施している。そのため本来

やりたい農道等の修理が後回しになっている。 

□回答…町道に美土里事業費投入はあり得ないので、調査して報告する。＜回答者：清野＞ 

   □対応･･･事実関係を調査する必要がある。 

 

④請願・陳情の件数と取り扱いについて 

□回答…昨年度の件数と結果について報告。近年は地区内からの陳情等が少なくなっている

ので積極的に出してほしい。委員会で調査をして、議会で審議をすることになる。 

                              ＜回答者：清野＞ 

⑤一般質問を見ていると、担当課の返答は検討する等で終わっていることが見受けられる。そ

の後の結果報告がない。 

□回答…一般質問については、基本的に個人対応となる。 ＜回答者：清野＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

＊雪対策について 

①呼賀自治区は、２月頃になると雪の排雪場所がなくなってしまう。ロータリー車の回数を増

やしてほしい   

□回答…区長から町へ要望してほしい。      ＜回答者：清野＞ 



②雪が多いと除雪が遅くなり、平明に８時～９時頃に来る。これまでも建設事務所等に申し入

れているが解決しない。根本的に除雪距離が長すぎるのではないか。 

□…除雪会議で申し入れてほしい。       ＜回答者：小柴＞ 

 

＊要望・意見事項 

①中学生、高校生、公務員に除雪のボランティア活動をしてもらえないか。一人暮らしの高齢

者が多いので若い人に期待するしかない。ボランティア休暇も必要でないのか。 

②町道で、除雪車が入れないところをボランティアで除雪している人たちへ、燃料費の補助を

したらどうか。（佐藤 勝栄氏…質問・意見・要望用紙に記載） 

③屋根の雪下ろしの料金を決めてほしい。 

④定時定路線バス、呼賀、原を通ることはできないのか。 

 

（４）開催会場における改善及び反省事項 

   特になし 

 

２．奥川みらい交流館 

（１）担当係 

①受 付 小柴 敬 

②進 行 小柴 敬 

③開会挨拶 武藤 道廣 

④進 行 猪俣 常三 

⑤記 録 三留 満 

 

（２）議会報告に係る参加者からの質問等 

①OTAME を改修するようだが、奥川の人足の家の改修もしてほしい。ボランティアの宿泊施設

として、農の交流事業の拠点として、奥川地区の移住定住のための OTAME として施設とし

て整備が必要だ。 

□回答…実績を整理して、全体利用計画を策定し奥川区長会を通じて要望をあげてほしい。 

議会としても対応する。              ＜回答者：武藤議長＞ 

 

（３）懇談会に係る参加者からの提言及び意見等 

①議会には、ボランティアと行政を結びつける受け皿作りをしてほしい。 

②行政の仕事は縦割りのため、弊害を感じている。議会、議員には町民の側にたってアドバイ

ス役を期待する。 

③気象レーダーの復活はできないか。野沢は降っていなくても奥川は大雪のこともあった。 

地域差のある積雪を確認する方法はないのか。 

   □回答…気象レーダーは無理と思われる。各支所に職員がいるので計測すればよいのではな

いか。                   ＜回答者：武藤議長＞ 

④枝線は、幹線除雪後になるので遅くなってしまうことがある。業者の配置も再検討すべきで

はないか。 

 



⑤赤旗をつけられると、除雪に時間がかかってしまう。お互い協力していかないとよくならな

い。 

⑥除雪オペレーター不足が心配される。今から考えておくべき。 

 

３．報告会における改善及び反省事項 

特に無し。 


